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■ Tal situación electoral no ocurría desde 1974 

■ Laboristas, por un gobierno de coalición

Victoria de conservadores
en GB, pero sin mayoría
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■ Proceden de Shanghai: Marina y PGR

Decomisan 80 toneladas de
químicos para drogas sintéticas

■ 10GUSTAVO CASTILLO GARCÍA

En algunas estaciones se pusieron módulos donde se ofrece agua a los usuarios, al tiempo que se colocaron ventila-
dores y aspersores para que se refresquen ante las elevadas temperaturas. Francisco Bojórquez, director del Sistema
de Transporte Colectivo, dijo que el promedio de calor en el Metro es de 32 grados centígrados, aunque se eleva so-
bremanera en sitios donde se venden alimentos ■ Foto Víctor Camacho

■ Se valen de la inhumana ley Arizona para aterrorizar, le expresan   

■ En carta por el Día de las Madres, exigen frenar redadas

Miles de mujeres migrantes
piden apoyo a Michelle Obama
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visitar Michoacán y Tamaulipas   

■ Incluye Chihuahua, Sinaloa,
Durango, Coahuila y Guerrero 

■ Calderón pone en marcha Paz en
la Frontera; envía 1,500 marinos
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CANÍCULA EN EL METRO
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Ordenan investigar queja contra el PRI 
CIRO PÉREZ SILVA 
Periódico La Jornada 
Viernes 7 de mayo de 2010, p. 34 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó ayer la sentencia del Tribunal Electoral 
de Sinaloa, que declaró infundada una queja contra los partidos Nueva Alianza y Revolucionario Institucional por 
contratar antes del inicio de las precampañas propaganda electoral difundida en tres periódicos regionales en 
favor de su hoy candidato a gobernador, Jesús Vizcarra Calderón. El TEPJF ordenó al tribunal sinaloense 
continuar con la queja que interpusieron los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática y aplicar las 
sanciones correspondientes. 

 

El PRI exculpa a Ulises Ruiz de delito electoral 
AGUSTÍN G. SAMARIO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 7 de mayo de 2010, p. 34 

Oaxaca, Oax. La bancada del PRI en el Congreso local exculpó al gobernador Ulises Ruiz de las acusaciones de 
delitos electorales y evitó que se le instruyera juicio político. El dictamen de la Comisión de Estudios 
Constitucionales se aprobó con 25 votos de la bancada priísta. Seis diputados de la oposición votaron en contra. El 
gobernador, el alcalde de Santa Cruz Xoxotlán, Argeo Aquino, y el secretario de Obras Públicas del estado, 
Armando González, inauguraron una obra de repavimentación el 4 de julio de 2009, un día antes de la elección de 
diputados federales, lo que habría violado la prohibición de difundir actos de gobierno. 

 

Gastos de campaña para jefa delegacional 

Emplaza el TSJDF a Cuevas Barrón a pagar $751 mil 933 
ALEJANDRO CRUZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 7 de mayo de 2010, p. 36 

El Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF) ordenó al Partido Acción Nacional (PAN) pagar 751 
mil 933 pesos a la empresa NL Impresores por concepto de un adeudo por publicidad que utilizó Gabriela Cuevas 
Barron en su campaña para llegar a la jefatura delegacional de Miguel Hidalgo en 2006. Con esta resolución, 
señaló el representante legal de la citada compañía, Héctor Lara Ramos, queda en evidencia que la hoy diputada 
federal panista rebasó los topes de gasto de campaña en la referida elección, ya que al monto de un millón 61 mil 
pesos que reportó ante el Instituto Electoral del Distrito Federal se debe sumar la cantidad que ahora debe pagar a 
la citada compañía, que rebasó en aproximadamente 70 por ciento el tope estipulado en un millón 100 mil pesos. 
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Lara Ramos explicó que durante su campaña Cuevas contrató los servicios de la empresa, para la realización de 
más 50 mil volantes, pendones y mantas; sin embargo, agregó, al solicitar el pago correspondiente, los abogados 
del PAN y de la funcionaria no reconocieron la deuda, alegando que no había contrato, pese a que se presentaron 
las facturas correspondientes. 

Ante esta situación, en enero de 2008 NL Impresores inició un juicio mercantil por un adeudo de un millón 340 
mil pesos. El juzgado primero de lo civil dio la razón a la parte denunciante y, pese a que el PAN y Cuevas Barrón 
acudieron a todas las instancia para revocar el fallo, en marzo pasado se dictó sentencia definitiva, aunque por la 
cantidad de 751 mil 933 pesos. Ayer, aseguró Lara Ramos, se notificó al PAN de la determinación del juez, quien 
fijó un plazo de cinco días hábiles para finiquitar el adeudo. 

 

 

El candidato del tricolor inicia actividades; apoyará AN al abanderado del PRD en Cancún 

Banderazo de salida a campañas en QR 
HUGO MARTOCCIA Y JAVIER CHÁVEZ 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Viernes 7 de mayo de 2010, p. 33 

El Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo) autorizó este jueves a los tres candidatos a la gubernatura iniciar 
sus campañas, las cuales deberán concluir el 30 de junio. La autoridad electoral aprobó los registros de Roberto 
Borge Angulo, candidato de la alianza formada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde 
Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal); Gregorio Sánchez Martínez, abanderado de la coalición 
que integran los partidos de la Revolución Democcrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia, y de Alicia 
Ricalde Magaña, candidata del Partido Acción Nacional (PAN. 

El primero en arrancar campaña fue Roberto Borge, en la cabecera municipal de Lázaro Cárdenas. El equipo de 
Gregorio Sánchez informó que éste comenzará sus actividades proselitistas este viernes en Cancún y Playa del 
Carmen. Por su parte, la panista Alicia Ricalde, alcaldesa con licencia de Isla Mujeres, empezará el sábado en ese 
mismo municipio. Los partidos de oposición al PRI contenderán divididos en la elección del 4 de julio porque el 
PAN no aceptó como candidato a Gregorio Sánchez Martínez, alcalde con licencia de Cancún. Por otra parte, el 
Consejo General del Ieqroo negó por unanimidad el registro a Fernando Mendoza Espino, quien buscaba ser 
candidato independiente a la gubernatura, y Sergio Carvajal Rejón, quien aspiraba a una diputación local en la 
misma modalidad. El consejero Rafael Guzmán Acosta explicó que la ley electoral del estado no prevé ese tipo de 
postulaciones.  

Mientras, la dirigencia del PAN en Cancún se sumó a la candidatura del perredista Julián Ricalde Magaña a la 
alcaldía. En ese municipio y en otros cinco el blanquiazul va en alianza con PRD, PT y Convergencia. En Quintana 
Roo se renovarán la gubernatura, los nueve ayuntamientos y el Congreso estatal.  
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Las elecciones se adelantaron siete meses en Quintana Roo: originalmente iban a realizarse a principios de febrero 
de 2011, pero se cambiaron al 4 de julio para empatar el siguiente proceso con los comicios federales de 2015. La 
oposición formó una alianza parcial que postuló candidatos a seis de los nueve ayuntamientos (Cancún, Cozumel, 
Tulum, Solidaridad, Lázaro Cárdenas y Felipe Carrillo Puerto) y en ocho de los 15 distritos electorales. Los 
partidos que forman la alianza competirán en forma individual en Othón P. Blanco (Chetumal), José María 
Morelos e Isla Mujeres, aunque en estos municipios harán alianzas de facto, es decir, el partido que tenga al 
candidato más fuerte lo postulará, y los demás no presentarán abanderado. 

Tres por la gubernatura 

Roberto Borge reconoce que busca continuar la obra del gobernador actual, Félix González Canto, mientras Greg 
Sánchez presentó una plataforma de apoyo a madres solteras, ancianos y estudiantes, creación de empleos y 
proyectos agrícolas. Las propuestas de Alicia Ricalde no se conocen, pues no hizo precampaña. La carrera política 
de Roberto Borge (Cozumel, 29 de diciembre de 1979) fue impulsada por su amigo Félix González –también 
cozumeleño–, quien lo puso al frente de la tesorería del estado, en la oficialía mayor, en la dirigencia estatal del 
PRI y como candidato a diputado federal, cargo que consiguió. Borge Angulo superó en la contienda interna al 
diputado federal Carlos Joaquín González, hermano de Pedro Joaquín Coldwell, ex gobernador (1981-1987) y 
senador. 

Roberto Borge es parte del Grupo Cozumel (constituido por las familias González y Borge), tradicionalmente 
enfrentado al Grupo Joaquín. Su tío es el ex gobernador Miguel Borge Martín (1987-1993), quien fue a su vez 
mentor político de Joaquín Hendricks, quien gobernó el estado de 1999 a 2005. Félix González sucedió a 
Hendricks en el cargo. De vencer el 4 de julio, el estado tendría 18 años de gobiernos priístas ligados a un solo 
grupo político. Carlos Joaquín puso en jaque la unidad del PRI, pues representantes del bloque opositor 
pretendían postularlo como candidato externo, salto que dio su hermana Addy Joaquín Coldwell en los comicios 
de 2005, cuando la entonces senadora priísta aceptó ser abanderada de la coalición PAN-Convergencia. 

Gregorio Sánchez es considerado en corrillos locales el principal retador. Su mayor apoyo es precisamente el polo 
turístico a su cargo, donde se concentra la mitad de la población estatal, calculada en poco más de un millón 200 
mil habitantes. 

El candidato de la coalición que encabeza el PRD nació el 12 de marzo de 1963 en Tecpan de Galeana, Guerrero. 
Sánchez Martínez se hizo conocido en Cancún como locutor de radio y pastor cristiano. Es empresario maderero, 
turístico y de la construcción. 

Alicia Ricalde Magaña nació en Isla Mujeres y siempre ha militado en Acción Nacional. Fue diputada local (1996-
1999), diputada federal, y concluyó el periodo de Juan Ignacio García Zalvidea en el ayuntamiento de Cancún, de 
2002 a 2003. Fue alcaldesa de Isla Mujeres a partir del 10 de abril de 2008, tras arrebatar al PRI esa presidencia 
municipal por primera vez. 
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Rencillas minan al panismo en Aguascalientes 
CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 7 de mayo de 2010, p. 33 

Aguascalientes, Ags., 6 de mayo. El Partido Acción Nacional (PAN) vive su peor crisis en el estado desde 1996, 
cuando Alfredo Reyes Velázquez ganó la alcaldía capitalina al priísta Enrique Pasillas Escobedo. La pugna entre el 
gobernador Luis Armando Reynoso Femat y el candidato panista a sucederlo, Martín Orozco Sandoval, se originó 
en la campaña electoral de 2004, cuando Reynoso Femat hizo mancuerna con Martín Orozco, quien durante la 
alcaldía del primero (1999-2001) fue secretario de desarrollo social, puesto que dejó en enero de 2001 para buscar 
una diputación local. 

Reynoso Femat fue candidato a gobernador y Orozco Sandoval se postuló por la presidencia municipal de 
Aguascalientes. Ambos triunfaron. 

En junio de 2004, medios locales advirtieron sobre una aparente ruptura entre Reynoso Femat y Orozco Sandoval 
debido al presunto apoyo del Ejecutivo estatal a su amigo, el candidato priísta a la alcaldía capitalina Carlos 
Lozano de la Torre, quien hoy busca la gubernatura, postulado por el PRI, el Partido Verde Ecologista de México y 
el Partido Nueva Alianza. 

Fuentes cercanas a Reynoso Femat señalaron que cuando faltaban 15 días para la elección hubo una contraorden: 
se nos indicó que siempre sí votáramos por Martín Orozco porque, como el ingeniero (Reynoso) tenía mucha 
gente en campaña, pensó que era más fácil acomodarla en la presidencia municipal con un panista que con un 
priísta. 

Jaime Gallo, diputado local afín a Orozco Sandoval, dijo que éste se molestó mucho cuando, a pesar de la fuerza de 
Reynoso Femat, ganó la alcaldía con apenas 4 mil votos, por lo que supuso que el gobernador había intentado 
traicionarlo y que su gente había recibido la orden de votar por Carlos Lozano. Es una cosa que Martín no le 
perdonó. 

El enfrentamiento salió a la luz el martes pasado: Orozco Sandoval acusó en conferencia de prensa a Reynoso 
Femat, Carlos Lozano y Gabriel Arellano (ex presidente municipal y candidato del PRI a diputado local) de que el 
Instituto Estatal Electoral rechazara registrar su candidatura, pues enfrenta un proceso judicial desde noviembre 
pasado por la adquisición de un terreno propiedad del ayuntamiento, que apareció a su nombre en octubre de 
2007, cuando todavía era edil. 
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Se agrava la pelea entre Nava y Espino 
GEORGINA SALDIERNA 
Periódico La Jornada 
Viernes 7 de mayo de 2010, p. 16 

El ex dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) y actual presidente de la Organización Demócrata Cristiana de 
América (ODCA), Manuel Espino, demandó ayer a su sucesor en el blanquiazul, César Nava, una explicación de su 
incomprensible actitud en contra de este organismo internacional, y una disculpa pública por dañar su imagen. 
Los señalamientos del duranguense tuvieron lugar dos días después de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del PAN decidió integrar un expediente con sus declaraciones, para determinar si sus palabras públicas contra 
personajes de Acción Nacional ameritan una sanción. 

Espino dijo que es absolutamente falso que haya un manejo irregular en el proceso de renovación del comité 
directivo de la ODCA y que promueva la candidatura del presidente de Colombia, Álvaro Uribe, para presidir el 
organismo, como habría declarado César Nava. 

Duelo de declaraciones 

En un comunicado, el ex dirigente del blanquiazul lamentó la irrespetuosa actitud con que ésta y la anterior 
presidencia nacional del PAN se han comportado durante la gestión del actual comité de la internacional 
demócrata cristiana de América, así como su pobre participación y colaboración con la agrupación. De igual 
manera, lamentó la poca seriedad y la informalidad con que Nava aborda los temas de la ODCA, pues da por 
ciertas versiones falsas y las airea ante la opinión pública y ante otros partidos de nuestra organización sin 
verificarlas. Añadió que un jefe de Estado de la estatura de Uribe no merece ser involucrado en estos dislates que 
indignan y ofenden y ofreció disculpas al presidente colombiano por el penoso incidente. 

Luego de exigir una explicación a Nava de su actitud hacia la ODCA, consideró extraño que tras la indiferencia y 
ausencia de la dirigencia del PAN en las actividades de la agrupación, ahora resurge el interés por colocar a otro 
panista en la presidencia, con lo cual yo estaría de acuerdo si se trata de un militante honorable y comprometido 
con la causa de la democracia cristiana; si emerge de una competencia democrática y no manipulada, por actitudes 
que demeritan y degradan la política. Por la noche el CEN del PAN negó que César Nava haya manifestado que la 
elección del comité directivo de la ODCA sea pospuesto de manera irregular. Ni en público ni en el interior de los 
órganos estatutarios del partido, el dirigente del blanquiazul ha hecho aseveración alguna en tal sentido, subrayó. 

 

 

 

 

 



 
VIERNES 07 DE MAYO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
6 

Sol azteca, PT y Convergencia plantean agenda de siete puntos 

Legisladores proponen periodo extra de sesiones; rechazo de 
PRI y PVEM 
ANDREA BECERRIL Y ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 7 de mayo de 2010, p. 15 

La posibilidad de un periodo extraordinario de sesiones del Congreso antes del proceso electoral de julio no se 
concretó ayer, y aunque los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo 
(PT) y Convergencia lo propusieron ante la Comisión Permanente, las bancadas del Revolucionario Institucional 
(PRI) y el Verde Ecologista de México (PVEM) en ambas cámaras se oponen. 

El coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, advirtió que es irresponsable hablar de un 
periodo extraordinario sin materia de trabajo, y el vicecoordinador del PVEM en San Lázaro, Pablo Escudero, 
demandó esperar a que pase el proceso electoral de julio, cuando se renovarán varias gubernaturas, ya que de lo 
contrario los temas se van a contaminar. 

En nombre de PRD, PT y Convergencia, el diputado perredista Guadalupe Acosta Naranjo llevó al pleno de la 
Comisión Permanente un punto de acuerdo para citar al periodo extraordinario en julio, con una agenda de siete 
puntos, entre ellos las minutas de la Ley de Seguridad Nacional, de Derechos Humanos, la ley antimonopolios y la 
reforma política. 

El PAN hizo lo propio por conducto del diputado Carlos Alberto Pérez Cuevas, quien planteó que haya un periodo 
extraordinario en el tiempo más corto posible, y añadió un tema más a tratar, el de la reforma laboral. 

Ambas propuestas fueron turnadas a comisiones, en medio de críticas de los priístas. 

El diputado Sebastian Lerdo de Tejada apuntó que llama la atención el desconocimiento del proceso legislativo, 
porque los periodos extraordinarios no se convocan por medio de puntos de acuerdo, sino que se convocan directo 
y se votan. 

Lamentó que tampoco lo hayan planteado en la Junta de Coordinación Política y sea más bien una salida 
mediática de partidos que tienen esa extraña alianza. 

El diputado panista Carlos Pérez Cuevas resaltó que no pueden ser rehenes de los comicios, ya que siempre hay 
elecciones en el país, e insistió en que se requiere un periodo extraordinario para finales de este mes o comienzos 
de junio. 

Desde tribuna, el diputado priísta David Penchyna advirtió que si realmente se busca un periodo extraordinario, 
exhortemos de veras a la Cámara de Senadores y a la de Diputados, a sus comisiones, a tener los dictámenes listos, 
para preparar esa agenda legislativa, no la que el Presidente de la República quiere llevar a su terreno. 
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El petista Enrique Ibarra, secretario de la Comisión de Defensa Nacional en San Lázaro, aseveró que las 
negociaciones y presiones políticas entre PRI, PAN y PRD para convocar a un periodo extraordinario con objeto de 
dictaminar la Ley de Seguridad Nacional no prosperarán, porque al Ejército no le agradó que el Senado no 
aprobara la legalización de los cateos domiciliarios, la aplicación de interrogatorios, las detenciones por más de 24 
horas de presuntos delincuentes y el sometimiento a alcaldes, gobernadores y congresos locales. 

Refirió que las comisiones unidas de Defensa, Gobernación y Seguridad Pública no convocarán a sesiones 
conjuntas o separadas sucedáneas antes del mes de julio con objeto de dictaminar la minuta –y posteriormente 
someterla al pleno–, pues el proceso comicial venidero en 10 entidades y los previsibles conflictos poselectorales 
impedirán cualquier posibilidad de solución a las demandas de las fuerzas armadas. 

Con información de Roberto Garduño 

 
 
 

Chiapas: exigen liberar a precandidato del PRI 
ELIO HENRÍQUEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 7 de mayo de 2010, p. 33 

San Cristóbal de las Casas, Chis. Indígenas del municipio de Oxchuc bloquearon la carretera que comunica esta 
ciudad con Ocosingo y Palenque para exigir la liberación del precandidato del PRI a esa alcaldía, Norberto Sántis 
López, detenido el miércoles por la policía estatal, acusado de ilícitos presuntamente cometidos en la 
administración municipal que encabezó hace dos trienios. Representantes de los inconformes informaron que el 
cierre de la vía comenzó a las ocho de la mañana y por la tarde sólo se permitía el paso de automovilistas cada 
media hora. 

 
 

Nueva gira presidencial 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Viernes 7 de mayo de 2010, p. 17 

En su cuarta gira internacional del mes, el presidente Felipe Calderón viajará a Boston, Masachusets para 
participar como orador principal en la ceremonia de graduación de su ex escuela, la John F. Kennedy de la 
Universidad de Harvard, en Boston. Después repondrá una visita oficial a Canadá, del 26 al 28 de mayo, que había 
cancelado en agosto de 2007 por los daños que provocó en el sureste el huracán Dean. Los Pinos indicó en un 
comunicado que en su vista, el michoacano se reunirá con el primer ministro Stephen Harper para abordar temas 
de comercio, inversión, competitividad, movilidad de personas, asuntos hemisféricos, seguridad, medio ambiente 
y nuevas fuentes de energía. De igual forma, sostendrá un encuentro de trabajo con la gobernadora general, 
Michaëlle Jean. Este viaje se sumará al de este fin de semana a Costa Rica, para asistir a la toma de posesión de 
Laura Chinchilla y los de España y Washington. 
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Aceptan diputados recorte de 3 mil plazas en Tabasco 
RENÉ ALBERTO LÓPEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 7 de mayo de 2010, p. 34 

Villahermosa, Tab., 6 de mayo. El Congreso local aprobó tres proyectos de decreto presentados por el Ejecutivo 
estatal, entre ellos la eliminación de más de 3 mil plazas de la administración pública y la desaparición de 10 
dependencias del gobierno del estado. Legisladores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) tomaron la 
tribuna para tratar de impedir la votación, pero las propuestas fueron aprobadas por las fracciones de los partidos 
Revolucionario Institucional, Acción Nacional, del Trabajo, Verde Ecologista y Nueva Alianza. De los 14 
integrantes de la bancada del PRD sólo cinco se sumaron a la protesta; el resto dijo que no votaría por la iniciativa 
del gobernador Andrés Granier Melo, pero tampoco estaba de acuerdo con alterar el orden. Una de las iniciativas 
plantea que se disuelvan organismos públicos descentralizados, desconcentrados y unidades administrativas, 
entre ellos el rastro estatal, la administración de beneficencia pública, la central de maquinaria agrícola y la 
Comisión Especial para la Transferencia de Servicios Públicos a los Municipios, así como la Unidad de Atención 
Social, la Coordinación General de Desarrollo Social, la Dirección General de Imagen y Publicidad Gubernamental, 
el Instituto de Capacitación para el Desarrollo del Estado y la Coordinación General de Asesores. 

 
 

Presenta la SEP el catálogo nacional de formación continua para docentes de educación básica 

No me comprometo a entregar las laptops a los maestros el 15 
de mayo: líder del SNTE 

Falta afinar criterios de selección de los profesores, argumenta Rafael Ochoa Guzmán 

JOSÉ ANTONIO ROMÁN 
Periódico La Jornada 
Viernes 7 de mayo de 2010, p. 40 

El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Rafael Ochoa Guzmán, dijo 
no comprometerse a iniciar el próximo 15 de mayo la entrega de las 300 mil computadoras portátiles prometidas a 
los maestros, pues todavía falta afinar algunos criterios de selección con la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
además de que se ignora también la fecha de entrega de los equipos por parte de los compañías ganadoras. 
Entrevistado luego de asistir a la presentación del catálogo nacional de formación continua de los maestros, el 
dirigente sindical reconoció que las conversaciones entre la SEP y el SNTE están muy avanzadas en cuanto a los 
criterios para elegir a los profesores que recibirán las laptops. Sin embargo, dijo que todavía falta la última 
sentada para firmar el documento que respalde la entrega. Además, las diferentes secciones del SNTE en todo el 
país deberán hacer esa selección, por lo que no es un trabajo sencillo.  
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Si a todo esto se suma que la entrega de los equipos por las compañías no está en manos de nosotros, pues no 
quiero comprometerme a algo que a lo mejor no se pueda cumplir, dijo el secretario general del SNTE, en breve 
entrevista en el Salón Hispanoamericano de la SEP. Apenas la semana pasada, el presidente Felipe Calderón se 
comprometió a que la entrega de los equipos sería a partir del 15 de mayo, fecha en que celebra el Día del Maestro. 
Se entregarían las primeras 80 mil, de un total de 300 mil laptops prometidas a maestros de educación básica. La 
adquisición total del equipo importará 2 mil 200 millones de pesos y las cinco empresas de cómputo ganadoras 
fueron: Toshiba, con 45 por ciento de los aparatos; Lenovo, 30 por ciento; Elektra, con el equipo Blue Light, 15 por 
ciento, y en cuarto lugar, Lanix, con 10 por ciento. 

Por otra parte, en el evento, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, destacó el papel que tiene la 
capacitación y formación continua del magisterio para el avance en la calidad educativa deseada por la sociedad 
mexicana. Lujambio presentó anoche el Catálogo Nacional de Formación Continua y Superación Profesional de 
Maestros de Educación Básica en Servicio 2009-2010, en el que se oferta un total de 713 programas académicos en 
160 instituciones públicas de educación superior, a los cuales puede acudir el personal docente, directores y 
asesores técnico-pedagógicos. De los 713 programas, dos tercios corresponden a español, matemáticas y ciencias, 
aunque también hay de educación indígena, educación especial, historia, inglés, gestoría y uso pedagógico de las 
tecnologías de la información, entre otras. 

Astillero 

La casa de García Luna 

Legítima indagación periodística 

Informar, más que detener 

Más jinetes apocalípticos 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

El vicepresidente policiaco del país, Genaro García Luna, debe explicar los mecanismos financieros que le 
permitieron estrenar una ostentosa casa a la que con ánimos de legítima indagación periodística llegó este 
miércoles un trío de miembros del equipo de la revista electrónica Reporte Índigo que de inmediato fueron 
detenidos y, luego de una retención de horas, puestos en libertad pero sujetos a investigación bajo la tesis de que 
podrían estar maquinando un atentado contra el poderoso secretario federal de seguridad pública. Cierto es que 
funcionarios de tal relevancia y exposición al peligro como lo es el citado García Luna deben contar con el 
beneficio de la discreción respecto a datos personales y familiares que pudieran facilitar la realización de actos 
criminales en su contra por parte de los cruentos grupos delincuenciales a los que enfrentan. Sin entrar en 
valoraciones respecto a la eficacia e imparcialidad de su trabajo, es evidente que la revelación del domicilio y el 
entorno familiar del máximo mandamás policiaco del país aumenta sus riesgos y vulnerabilidad, aunque ha de 
señalarse, por otra parte, que muchos de los actos contra este tipo de funcionarios son facilitados por sus propios 
círculos íntimos (conocedores a la perfección de los detalles rutinarios de sus mandos), ayudados los criminales 
deseosos de venganza por los ayudantes y guardaespaldas de esos jefes ayunos de lealtades verdaderas. 
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Sin embargo, en el caso de la residencia de García Luna pueden observarse ingredientes turbios que el titular de la 
SSP debería ser el primero en esforzarse por aclarar. Para empezar, ha de decirse que la ubicación física de la casa 
del secretario no es ninguna novedad, pues desde 2009 se sabe de la calle y la colonia en que García Luna llegó a 
instalar una prosperidad económica que no corresponde con el historial de legítimas ganancias que como alto 
burócrata federal ha tenido ni con los recursos que antes de esa etapa hubiera acumulado o adquirido por vías 
particulares. Tan sabido es el domicilio del estratégico alfil policiaco-militar de Felipe Calderón, y tan subsistentes 
son las dudas sobre el origen de los recursos con que fue lograda esa residencia, que el 27 de marzo de 2009 ya 
habían sido detenidos otros dos indagadores periodísticos, esa vez pertenecientes a la nómina reporteril de Tvc, el 
canal de televisión por cable que pretendía conocer más acerca de la denuncia que sobre el caso había hecho la 
misma revista electrónica, Reporte Índigo, dirigida por Ramón Alberto Garza. 

Entonces, como ahora, el interés periodístico es legítimo y no lesiona ninguna fibra de discrecionalidad por cuanto 
el tema ha sido planteado públicamente desde más de un año atrás: ¿con qué dinero pudo el ingeniero García 
Luna dar ese notable paso inmobiliario hacia delante? Ya se han difundido algunas explicaciones oficiales que 
hablan de créditos adquiridos, venta gananciosa de la anterior casa y otras suertes monetarias, pero nada ha sido 
lo suficientemente claro y contundente como para disipar la razonable duda que rodea el tema de esa adquisición 
residencial que sigue y seguirá produciendo preguntas y especulaciones, sobre todo si a la explicable investigación 
periodística se contesta con rudeza intimidatoria, deteniendo a reporteros en lugar de poner a la vista los datos 
firmes que den certeza a todo mundo de que el principalísimo jefe de las operaciones policiacas contra el 
narcotráfico no recibe beneficios ilegítimos de esas tareas. 

Astillas 

Con música de fondo de Mikis Theodorakis, el peso y la bolsa de México bailaron ayer la misma danza mundial de 
los reacomodos económicos que no terminan. Por más que la administración federal mexicana se congratule de la 
presunta derrota que habría asestado a cinco jinetes del Apocalipsis, en el horizonte persisten sombras y 
fantasmas de fácil materialización. Altas han de ser, por ejemplo, las posibilidades de que ni la policía ni el Ejército 
puedan impedir que la violencia de la lucha entre y contra narcotraficantes cruce la frontera y provoque incidentes 
rápidamente utilizables por los halcones gringos, pues Los Pinos decidió ayer el envío de mil marinos (su cuerpo 
de elite, la última reserva armada de confianza, según los criterios del comandante supremo) a los puntos 
fronterizos de Tamaulipas. En tanto, de Estados Unidos se multiplican los avisos de alerta a viajeros para que no 
visiten puntos conflictivos de México, que cada vez son más. Y, dígase lo que se diga en términos retóricos, la 
acometida de Arizona contra el paisanaje continúa adelante, lo que podría afectar los vitales envíos de remesas que 
indocumentados hacen a sus familiares... Lo dijo en Panamá el subsecretario estadunidense de Estado para 
asuntos de América Latina, Arturo Valenzuela, pero obviamente es aplicable en todos sus términos a México: el 
narcotráfico permanecerá mientras haya consumo o, dicho de otra manera, es un tema que no va a desaparecer 
hasta que no desaparezca la demanda. Además, el funcionario gringo señaló que ese problema no se puede 
arreglar sólo con políticas de fuerza... La cúpula de los legionarios de Cristo pretende redefinir el sentido de los 
duros mensajes vaticanos en su contra. Para empezar, se busca exonerar a los actuales directivos, bajo el poco 
creíble argumento de que ellos no sabían nada de lo que hacía su hasta hace poco venerado guía... Fóxitl Gálvez 
registró ayer su candidatura a gobernadora de Hidalgo sin la participación de representantes del Partido del 
Trabajo, a pesar de cierta resistencia de líderes locales de esta organización a la orden nacional de zafarse de la 
alianza perreánica en aquella entidad... Y,. mientras Enrique Peña Nieto continúa con su campaña presidencial 
fundada en el apoyo económico y electoral a candidatos a gobernador, esta vez con los aspirantes en Puebla y 
Tlaxcala, Javier López Zavala y Mariano González Zarur, a los que reunió en la capital poblana junto a otros 
destacados priístas, ¡feliz fin de semana! Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Añoranza de Juárez 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Para preservar el carácter laico del Estado mexicano el gobierno debe impedir que la jerarquía eclesiástica se 
entrometa en asuntos del ejercicio público y político, destacó el doctor en derecho Jorge Fernández Ruiz. Los 
mexicanos añoramos en el siglo XXI a un jefe de Estado y de gobierno que, como Juárez, sepa hacerse de un 
gabinete integrado por personas talentosas y colaboren con él bajo su acertado e indiscutible mando, dijo el 
profesor universitario en acto organizado por el foro nacional permanente de legisladores del PRI. 

La cosecha 

El vicecoordinador de los diputados del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín, calificó de irrelevante la encuesta 
realizada por la Presidencia de la República acerca de si el Ejecutivo debe asistir al partido inaugural del Mundial 
Sudáfrica 2010… Acompañado por la presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal (ALDF), Alejandra Barrales, el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard Casaubon, recibió a un grupo de 
representantes populares de América Latina, en el contexto del Encuentro Internacional de Legisladores de 
Izquierda, que la Asamblea Legislativa organizó como parte del Foro Social Mundial... 

El coordinador de los diputados federales del PRD, Alejandro Encinas, sostuvo que sería absurdo que la izquierda 
mexicana compita en la próxima elección presidencial de 2012 con más de un candidato. El también ex jefe de 
Gobierno del DF mencionó como potenciales abanderados de la izquierda a Andrés Manuel López Obrador, 
Marcelo Ebrard y Juan Ramón de la Fuente... 

Estoy seguro que este esfuerzo de lucha contra la delincuencia organizada que ha sostenido el presidente Felipe 
Calderón deberá continuarse hasta sus últimas consecuencias, dijo el coordinador de los senadores del PRI, 
Manlio Fabio Beltrones, quien insistió en la necesidad de replantear la estrategia de lucha, porque la actual genera 
mayor violencia, preocupación y muertes de muchos inocentes… 

El Instituto Electoral del DF y las 16 delegaciones firmaron convenios de colaboración para realizar acciones de 
educación cívica y difusión de la cultura democrática… 

Debido al avance tecnológico en el estado de México, Microsoft creará en esa entidad el primer Centro de 
Innovación Tecnológica, mediante una inversión de 38 millones de dólares, para impulsar la educación y ayudar al 
crecimiento de pequeñas y medianas empresas... 

El sindicato minero reportó que terminó con éxito total su convención general ordinaria, máxima autoridad del 
organismo sindical, durante la cual se reiteró el compromiso de unidad, lealtad y firmeza… La dirigencia del PAN 
en Aguascalientes analiza la posibilidad de expulsar al gobernador del estado, Luis Armando Reynoso Femat, 
surgido de sus filas, por ser franco opositor al aspirante a sucederlo, Martín Orozco Sandoval, afirmó su presidente 
Arturo González Estrada. riverapaz@prodigy.net.mx 
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Claudia Guerrero

Manlio Fabio Beltrones, líder del 
PRI en el Senado, dijo que los le-
gisladores no están dispuestos a 
dar marcha atrás en la Ley de Se-
guridad Nacional, particularmen-
te en derechos humanos.

“Desconozco versión de algu-
na inconformidad y he escucha-
do rumores y versiones bañadas 
de enorme ignorancia sobre los 
cambios y el contenido de esta 
ley”, afirmó al defender la minu-
ta enviada por el Senado a la Cá-
mara de Diputados.

“Si lo que no les gusta es que 
nosotros hayamos cumplido con 

nuestra obligación de plasmar en 
la Ley de Seguridad Nacional las 
resoluciones de la Corte Intera-
mericana de Derechos Humanos 
o las de la Suprema Corte, desde 
hoy les digo que no podría ser de 
manera distinta. Estamos obliga-
dos a llevarla a cabo hasta sus úl-
timas consecuencias”.

REFORMA difundió ayer 
que fuentes militares de alto ran-
go se oponen a la Ley de Seguri-
dad Nacional porque, aseguraron, 
atiende a “intereses oscuros, an-
helos partidistas y vivencias per-
sonales” y no a la mejora de 
la seguridad y la moder-
nización del País.
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El peso y las bolsas de valores de 
varias partes del mundo, incluida 
la mexicana, tuvieron ayer una 
jornada de volatilidad extrema 
provocada por una ola de ven-
tas en los mercados internacio-
nales ante el creciente temor de 
un contagio de la crisis financie-
ra de Grecia.

En México, en el punto más 
álgido de la sesión, el dólar llegó 
a venderse en 13.45 pesos por uni-
dad al menudeo, aunque cerró en 
13.15, un alza de 25 centavos res-
pecto al cierre del miércoles.

En tanto, la bolsa perdió 1.86 
por ciento, ligando tres jornadas 
consecutivas a la baja.

Agustín Carstens, Goberna-
dor del Banco de México, afirmó 
que el País tiene una economía 
sólida que no se verá afectada por 
la volatilidad en los mercados.

“Fue una situación, yo diría, 
en cierta medida de pánico donde 
no hubo un proceso de discrimi-
nación por muchos inversionis-
tas”, afirmó a una radio local.

Gabriel Casillas, economis-

d La bolsa de Nueva York perdió ayer 3.20 por ciento en una jornada 
de altibajos provocada por la crisis en Grecia.
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Investigan
a ex Edil
‘jugador’

Arturo Espinosa  
y Jéssika Becerra

La Auditoría Superior de la Fede-
ración y la Contraloría del Con-
greso mexiquense investigan al 
ex Alcalde de Atizapán Gonzalo 
Alarcón por haber invertido 50 
millones de pesos de recursos fe-
derales en instrumentos financie-
ros de alto riesgo... que perdió.

En tanto, la Comisión Nacio-
nal Bancaria y de Valores (CNBV) 
indaga si Interacciones Casa de 
Bolsa le informó adecuadamente 
al ayuntamiento de Atizapán so-
bre la inversión que realizaba.

El auditor federal, Juan Ma-
nuel Portal, dijo que la investiga-
ción está en curso y que espera 

“proceder en breve”.
“Diría que el caso es senci-

llo, pues apenas son unas cuan-
tas operaciones y está muy claro 
lo que se hizo. Faltaría conocer 
las razones de esta posible desvia-
ción de recursos. Los municipios 
pueden invertir fondos, pero no 
en instrumentos de riesgo.

“De las responsabilidades ad-
ministrativas, veríamos la conve-
niencia y razonabilidad para ini-
ciar un tipo de denuncia penal”.

En tanto, el contralor del Le-
gislativo en el Edomex, Victorino 
Barrios, refirió que Alarcón fue 
denunciado el 22 de marzo por 
no someter al Cabildo la decisión, 
por lo cual, de comprobarse esto, 
se le exigiría reponer hasta por el 
triple de los recursos afectados y 
sería inhabilitado 20 años para 
ocupar cargos públicos.

Se buscó al ex Alcalde, pero  
dijo que no daría entrevistas.

d Revoca un tribunal
fallo provisional 
de jueza que protegía 
a beneficiados

Víctor Fuentes

Un tribunal federal revocó la sus-
pensión que desde abril pasado 
ha permitido al SAT no cumplir 
una orden del IFAI para publi-
car el nombre de más de 559 mil 
personas y empresas beneficia-
das con la cancelación de crédi-
tos fiscales.

El Sexto Tribunal Colegiado 
en Materia Administrativa echó 
abajo ayer la suspensión provisio-
nal otorgada el pasado 12 de abril 
por la jueza federal María Gua-
dalupe Rivera como parte de un 
amparo promovido por el presi-
dente del SAT, Alfredo Gutiérrez 
Ortiz Mena, y otros altos funcio-
narios del organismo.

En este momento no existe 
orden judicial que frene la orden 
del órgano de transparencia, y, si 
los funcionarios de la oficina re-
caudadora insisten en desacatar-
la, el IFAI puede denunciarlos an-
te la Secretaría de la Función Pú-
blica para que imponga posibles 
sanciones administrativas.

La jueza Rivera resolverá has-
ta el 19 de mayo si otorga la sus-
pensión definitiva a los funciona-
rios del SAT; lo habitual es que el 
impartidor de justicia no reitere 
la suspensión cuando un tribunal 
superior ya se ha pronunciado so-
bre su improcedencia.

El pasado 10 de marzo, el 
IFAI ordenó al SAT publicar en 
su portal de internet una relación 
de los 711 mil 626 créditos fisca-
les cancelados en 2007 por inco-
brables, el nombre de los contri-
buyentes, el monto de su deuda y 
las razones de la cancelación.

REFORMA dio a conocer a 
finales de abril que altos servido-
res públicos del SAT encabezados 
por Gutiérrez Ortiz Mena presen-
taron la demanda de amparo para 
frenar la orden del IFAI.

Los funcionarios se ampara-
ron alegando que, en caso de abrir 
los datos, podrían incurrir en res-
ponsabilidades administrativas y 
penales por violar el secreto pre-
visto en el Código Fiscal de la Fe-
deración y la Ley de Protección a 
los Derechos del Contribuyente.

Ese mismo día, el SAT dijo 
que otra razón por la que no ha 
difundido la información es que 
la Comisión Nacional de los De-
rechos Humanos emitió medi-
das cautelares ante quejas pro-
movidas por “diversos ciudada-
nos” que serían afectados por la 
revelación de los datos.

Pero, según especialistas, las 
medidas cautelares de la Comi-
sión de Derechos Humanos –que 
no son de cumplimiento obliga-
torio para la autoridad, como las 
órdenes del IFAI– sólo beneficia-
rían a las personas que presenta-
ron las quejas, no al más de me-
dio millón de contribuyentes que 
obtuvo las cancelaciones.

dDirector del Inapam
pide a 2 mil personas
40 días y 40 noches
de ayuno y oración

Susana Moraga

El director del Instituto Nacio-
nal de las Personas Adultas Ma-
yores (Inapam), Alejandro Oroz-
co, pidió a seguidores de la agru-
pación Casa sobre la Roca, de la 
cual es fundador, levantarse en 
ayuno e iniciar una “guerra espi-
ritual” para que, como en Colom-
bia, llegue un milagro que termi-
ne con la narcoviolencia.

“Vamos a orar 40 días, 40 no-
ches, sin comer ningún tipo de 
carne y vamos a pedirle a Dios 
por este periodo”, pidió duran-
te una conferencia ofrecida el 18 
de abril ante 2 mil personas en el 
Centro Banamex.

Casa sobre la Roca es una 
asociación civil que promueve 
valores bíblicos en la familia de 
una forma no religiosa.

En la conferencia, la cual 
fue videograbada y cuyas copias 

ta de JP Morgan, explicó que el 
mercado cambiario mexicano pa-
deció una huida de capital ha-
cia los papeles más seguros, co-
mo los bonos del Tesoro estadou-
nidense.

A nivel internacional, las bol-
sas que más cayeron fueron la 
de Argentina (6.47 por ciento); el 
Nikkei, en Japón (3.27); el Dow 
Jones, en Estados Unidos (3.20), 
y el Ibex, en España (2.93).
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d Esta casa, que era propiedad de Vicente Carrillo Leyva, actualmente es ocupada por el director del Inapam. 

se venden en centros cristianos, 
Orozco leyó el pasaje bíblico Ma-
teo 4, que señala que Jesucristo 
ayunó por 40 días y 40 noches.

Dijo que la necesidad de la 
abstinencia le llegó por la insegu-
ridad que se vive y preguntó: “Se-
ñor, ¿por qué no haces justicia?”.

Entre los agremiados de Ca-
sa sobre la Roca hay “centuriones” 
y “fuerzas armadas”, quienes son 
funcionarios del Gobierno fede-
ral, principalmente de la PGR, la 
Secretaría de Seguridad Pública 

(SSP), soldados y policías federa-
les, quienes fueron homenajeados 
en la ceremonia. 

Orozco defendió el combate 
al narco del Gobierno federal, que 
también enfrentó Álvaro Uribe en 
Colombia.

“Exactamente como el señor 
Presidente Felipe Calderón lo es-
tá haciendo hoy día, vamos a ver 
los mismos milagros que se vivie-
ron en Colombia”, señaló.

NAcIoNAL 5

El Servicio de Ad-
ministración y Ena-
jenación de Bienes 
(SAE) asignó al di-
rector del Institu-
to Nacional de las 
Personas Adultas 
Mayores (Inapam), 
Alejandro Oroz-
co, y su esposa, la diputada fe-
deral panista Rosi Orozco, dos 
residencias incautadas al nar-
cotraficante Vicente Carrillo 

Leyva. 
Una, ubica-

da en Lomas de 
Chapultepec, la 
habitan como ca-
sa particular, y 
otra, en Tepe-
pan, la usan co-
mo albergue para 

víctimas de la trata de perso-
nas. Rosi Orozco dijo que, por 
“motivos de seguridad”, ha-
bían hecho su mudanza.

... y vive en casa incautada

d Alejandro Orozco
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¿Sabías que...? 
 
(7 mayo 2010).- La proporción de hogares mexicanos con computadora pasó de 20.6 por ciento en 2006 a 26.8 
en 2009. 
 

Demanda PT esclarecer el extravío de boletas 
Pedro Diego Tzuc 
(7 mayo 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA,Yuc.- La candidata del Partido del Trabajo (PT) a la Alcaldía de Mérida, Yazmín Gaspar, exigió ayer al 
Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana (Ipepac), investigar a fondo el caso de la 
desaparición de las 22 mil 660 boletas de Mérida. Consideró que la responsabilidad por las boletas perdidas debe 
recaer en el presidente del Ipepac, Fernando Bolio Vales, "Me han llegado rumores de que siguen circulando las 
boletas. Es necesario que la gente reaccione y se dé cuenta de lo que ocurre", dijo Gaspar. Esta irregularidades, 
agregó la candidata petista, restan credibilidad del árbitro rumbo a los comicios del próximo 16 de mayo. 
 
Consideró que estas anomalías demuestran que el órgano electoral no está respetando los derechos de los 
candidatos ni de la ciudadanía. Dijo que aún queda pendiente el caso subdirector de Capacitación del Ipepac, 
Daniel Rochel Novelo, quien organizó un evento proselitista en su domicilio a favor de los candidatos del PRI. 
"Esta acción no sólo ameritaba una suspensión, sino que esta persona merecía ser despedida", aseveró la aspirante 
del PT. El domingo pasado, el representante del PAN ante el Ipepac, Orlando Pérez Moguel, acusó que, sin una 
investigación a fondo, los consejeros aprobaron una nueva compra, cuando en realidad existe un excedente de 65 
mil 806 boletas en Mérida y de 68 mil 250 para todo el estado. 
 
 

Sigue ex Edil en padrón del IFE 
Guadalupe Irízar 
 
(7 mayo 2010).- El aspirante del PAN a la Gubernatura de Aguascalientes, Martín Orozco, no ha sido dado de 
baja del padrón electoral. "Su registro se encuentra vigente en el padrón electoral", confirmó el director del 
Registro Federal de Electores (RFE), Alberto Alonso. Explicó el funcionario electoral que el auto de formal prisión 
contra el ex Alcalde de Aguascalientes le fue notificado al IFE el 21 de abril, pero un día después, el 22 de abril, 
recibieron una nueva notificación de un juez en la que Martín Orozco había obtenido una suspensión definitiva y, 
por tanto, se frenó su baja del padrón. "Se generó el auto de formal prisión por un Juez y poco después el 
ciudadano se amparó. Llegó al IFE la notificación, lo que implicó una suspensión del procedimiento de darlo de 
baja y se encuentra vigente su registro en el padrón", indicó el director del RFE. 
 

Se descuadra el diputado 
 
(7 mayo 2010).- AGUASCALIENTES. El diputado federal panista Raúl Cuadra perdió la compostura y tiró 
patadas contra seguidores del equipo de futbol León durante el partido que jugaron contra el Necaxa, el miércoles 
pasado. Cuadra, quien buscó ser candidato a la Gubernatura de Aguascalientes con el apoyo del actual Mandatario 
Luis Armando Reynoso, discutió con aficionados guanajuatenses que se encontraban abajo de su palco. 
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'Pese a obstáculos me registro'.- Gálvez 
 
Entrega documentación como aspirante de la coalición. Juzga IEE legal que se incluya, por ahora, 
al PT en la alianza 
Verónica Jiménez 
(7 mayo 2010).- Corresponsal 
   
Pachuca.- Xóchitl Gálvez logró ayer registrarse ante el instituto Estatal Electoral, IEE, como candidata al Gobierno 
de Hidalgo por la coalición PRD, PT, Convergencia y Acción Nacional. "Pese a las piedras en el camino, pese a 
todos los obstáculos, hoy presenté mi registro como candidata de esta gran alianza. "Vamos juntos para enfrentar 
la madre de todas las batallas, a cambiar el rumbo de este estado, este es un momento histórico para Hidalgo, para 
los jóvenes, para los ancianos, para quienes quieren empleo, para los migrantes, para los más pobres y para los 
indígenas", sostuvo, ante unos dos mil simpatizantes reunidos en la sede del instituto. 
 
La jornada de Gálvez fue larga. A las 8:40 horas, el representante de la coalición ante el IEE, Ricardo Gómez, 
presentó la documentación que exige la convocatoria para el registro de candidato a gobernador. Sin la presencia 
de la candidata ni de los medios, Gómez se hizo acompañar solamente por el equipo jurídico del PAN y por 
representantes de Convergencia y del PRD para entregar la solicitud. Aclaró que la solicitud de la alianza quedó tal 
y como estaba registrada ante el IEE, es decir incluyendo al PT, pese a que este notificó su salida de la coalición. El 
presidente del IEE, Daniel Jiménez Rojo, dijo en entrevista que el acuerdo fue pactado de buena voluntad y de la 
misma manera se pudo haber roto y no pasa nada. "No hay implicaciones para nadie y para efectos de la propia 
ley, la candidata no incurre en ninguna anomalía", aclaró. 
  
EL FESTEJO 
  
Por la tarde, luego de las 18:00 horas, Gálvez encabezó una marcha desde el estadio Miguel Hidalgo hasta la sede 
del IEE, donde mantuvo un encuentro con consejeros de este órgano encabezados por su presidente Jiménez Rojo. 
Ahí Gálvez manifestó su total confianza al IEE y dijo que cumplió cabalmente con todos los requisitos de ley, por 
lo que espera obtener sin ningún problema su registro oficial como la candidata a la gubernatura. Acompañada 
por los líderes estatales del PAN, Gonzalo Rodríguez y del PRD Pedro Porras, así como de Convergencia, Gálvez, 
reiteró que confía en el órgano electoral. 
 
"Quiero manifestar todo mi confianza en el IEE, y quiero decirles que me conduciré durante la campaña con 
respeto, con propuestas de progreso que beneficien a los hidalguenses, solo espero mi registro para arrancar la 
campaña", aseguró. "¡Si se pudo!", exclamó, lo cual fue celebrado por sus simpatizantes. 
 
Jiménez Rojo explicó que la solicitud de registro será analizada y que el 11 de mayo se definirá para todos los casos 
la aprobación, a fin de que un día después inicien las campañas. 
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Arman a Peña en Puebla pasarela con empresarios 
 
Presume respaldo del Gobernador el candidato priista Javier López Zavala 
Francisco Rivas 
(7 mayo 2010).- Corresponsal 
  
PUEBLA.- En horas de trabajo, el Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, acudió a un evento de 
campaña del priista Javier López Zavala, en el que estuvieron los empresarios más importantes de Puebla. López 
Zavala presumió, desde antes de que se realizara la comida, que el Mandatario mexiquense acudía a darle su 
respaldo. Durante tres horas y media, por la casa ubicada en Bulevar Hermanos Serdán 236, propiedad del 
empresario textilero José Chedraui Alam, desfilaron decenas de camionetas lujosas, y helicópteros que aterrizaron 
en el jardín. Cerca de las 15:10 horas arribó Peña Nieto en el helicóptero con matrícula XC-ALM, propiedad del 
gobierno mexiquense. 
 
En el jardín de la casa del empresario anfitrión aterrizaron otros cuatro helicópteros, identificados con las 
matrículas XA-GIU, XA-DTS, XA-AEJ y XA-MAS. Pero además, por el patio delantero de la residencia ingresaron 
al menos 30 vehículos, entre ellos 10 unidades Suburban, un Corvette, tres Touareg, tres Tahoe, una camioneta 
Yukon, una H3 Hummer, y dos Expedition, entre otros modelos recientes. Previo al encuentro, López Zavala 
sostuvo que Peña Nieto estaría en Puebla para manifestar su respaldo en la campaña por el Gobierno de Puebla y 
presumió su amistad. 
 
"El Gobernador (Peña Nieto) viene a Puebla para apoyar mi candidatura, viene a manifestar su respaldo. "Pero es 
un apoyo moral, por ahora no, no habrá operadores políticos (del Estado de México) en mi campaña", respondió el 
candidato del tricolor. Peña Nieto permaneció en la casa de Chedraui Alam cerca de tres horas. Junto con el resto 
de los asistentes disfrutó de chalupas, mole y sopa poblana, así como de molotes. El candidato a la Presidencia 
Municipal de Puebla, Mario Montero Serrano, más cauto, dijo que sólo se trató de una reunión de amigos, en la 
que Enrique Peña no emitió un mensaje. 
 
En realidad, dijo Víctor Gabriel Chedraui, funcionario del Gobierno de Mario Marín, el único orador en la comida 
fue José Chedraui, nieto del anfitrión. También estuvo presente el candidato del PRI al Gobierno de Tlaxcala, 
Mariano González Zarur, quien negó que haya sido un espaldarazo para él y López Zavala a cambio de que éstos le 
den su respaldo en la búsqueda de la candidatura presidencial en el año 2012. "Es muy temprano para hablar del 
2012, en ese tiempo la gente nace, crece, se reproduce y muere. Sólo fue una reunión de amigos que se ven de 
manera recurrente", manifestó. 
 
Acudieron a la comilona personajes como Miguel Alemán, Ramón Aguirre y Carlos Peralta. También se 
encontraba Guillermo González, de Comercial Mexicana; Félix Cantú, empresario contratista, y Sergio Díaz, de 
Bardahl. De las figuras políticas locales estaban el Gobernador Marín; la Alcaldesa, Blanca Alcalá, los empresarios 
Julián Ventosa padre e hijo, así como el accionista del equipo de futbol Puebla, Ricardo Henaine. González Zarur 
dijo que estuvieron "muchos miembros" de la comunidad libanesa, pero negó que estuviera el maquilador, Kamel 
Nacif. 
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Ofrecen becas y descanso 
Francisco Rivas 
 
(7 mayo 2010).- PUEBLA.- El candidato del PRI a la Gubernatura de Puebla, Javier López Zavala, prometió a 
universitarios que creará una tarjeta de descuento para que paguen menos en el transporte público, después habló 
de la instalación de Internet gratuito en todo el territorio estatal. Minutos más tarde, sumó a su listado ofrecer 
becas a los mejores promedios y además, un fondo de financiamiento educativo para los muchachos de escasos 
recursos. El candidato opositor, Rafael Moreno Valle, propuso convertir a Atlixco en un sitio de descanso para 
jubilados de Estados Unidos, como ocurre con comunidades como San Miguel de Allende, en Guanajuato. 
 
 
 

Busca PT candidato 
Verónica Jiménez 
 
(7 mayo 2010).- Pachuca.- El líder estatal del PT, Mariano Torres, anunció formalmente la salida de su partido 
de la coalición "Hidalgo nos Une", en el convenio para gobernador, y dijo que junto con la dirigencia nacional 
analizan las propuestas para perfilar a un candidato. "Estamos siguiendo los estatutos y principios del partido, 
somos institucionales y debemos seguir la resolución del partido a nivel nacional, nosotros estamos convencidos 
de cómo iremos no solo a esta elección sino a la de 2012, en la que Andrés Manuel será nuestro candidato", 
reconoció. Torres descartó a los senadores Francisco Xavier Berganza, José Guadarrama e incluso el líder sindical 
Martín Esparza, como posibles contendientes a la gubernatura. Dijo que ésta salida no es una traición a los 
partidos. 
 
 

Inician en BC campañas por Alcaldías y curules 
(7 mayo 2010).- Aline Corpus 
  
Tijuana.- Candidatos de todos los partidos que compiten por Alcaldías y diputaciones locales en Baja California 
iniciaron ayer sus campañas rumbo a los comicios del 4 de julio. En la entidad se renovarán los Ayuntamientos de 
Tijuana, Mexicali, Ensenada, Tecate y Playas de Rosarito, así como 19 diputados locales de mayoría. 
 
  
  

Cuestiona PRI el uso de acrónimo de Malova 
(7 mayo 2010).- Edgar Sánchez 
  
Culiacán.- El PRI denunció ante el Tribunal Estatal Electoral que el uso electoral del acrónimo "Malova", del 
Mario López Valdez, candidato de la coalición opositora a la Gubernatura de Sinaloa, es ilegal. "Es una marca 
comercial. Está inscrita en el Instituto Mexicano de Propiedad Industrial y la finalidad de su uso no es para 
emblemas de coalición y mucho menos en boleta electoral", dijo Gonzalo Estrada, representante del tricolor. 
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Acusan mujeres desdén de partidos políticos 
(7 mayo 2010).- Enrique Lomas 
 
Chihuahua.- Un organismo defensor de los derechos de las mujeres denunció la opacidad de los partidos políticos 
sobre la elección de candidatas a puestos de elección popular: "A de haber solicitado a sus dirigencias estatales 
información sobre sus procesos para designar candidaturas, sólo el Panal y el PRD la dieron ", aseveró Martha 
González, del Observatorio para la Promoción y Defensa de los Derechos Políticos de las Mujeres. 
 
 

  Imita candidato tricolor de Durango publicidad de 
Obama 
(7 mayo 2010).- Emmanuel Salazar 
 
Durango.- A través de internet se difundió un comparativo entre la propaganda del aspirante priista a la Alcaldía 
de Durango, Adán Soria Ramírez, y la imagen que utilizó Barack Obama como candidato a la Presidencia de 
Estados Unidos. "Claro que no. Son conceptos distintos. Los publicistas se influencian y entran en tendencias 
internacionales", argumentó Soria. 
  
   

Denuncian a priistas por dañar banquetas 
(7 mayo 2010).- Emmanuel Salazar 
 
Durango.- El regidor panista Óscar Chávez denunció que la colocación de estructuras con propaganda del 
candidato del PRI a la Alcaldía de Durango dañó banquetas y áreas verdes. "(Los priistas) dicen que es una docena 
de anuncios, pero tenemos pruebas de un centenar de estas estructuras están violentando ordenamientos 
municipales y electorales", dijo Chávez, quien presentó una queja ante e el Consejo Municipal Electoral. 
 
  

Presume Dávila lealtad de panistas en Tlaxcala 
(7 mayo 2010).- Ana Laura Vásquez 
  
Tlaxcala.- La candidata de la coalición Por el progreso de Tlaxcala que encabeza el PAN, Adriana Dávila, aseguró 
que confía en la lealtad de los panistas para que apoyen su campaña. "El señor gobernador ha ofrecido, como 
militante, su apoyo", aseveró.  
 

 Critica Zarur a Ortiz: le falta autoridad 
(7 mayo 2010).- Ana Laura Vásquez 
 
Ocotlán, Tlax.-El candidato del PRI a la Gubernatura de Tlaxcala, Mariano González Zarur, arrancó su campaña 
con un diálogo con ciudadanos y criticó al Gobierno del panista Héctor Ortiz, porque, dijo, carece de autoridad 
para incitar voluntad e interés en la ciudadanía. 
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Propone Minerva revocación de mandato 
(7 mayo 2010).- Ana Laura Vásquez 
 
Tlaxcala.- La candidata de la coalición Honestidad y Transparencia por Tlaxcala (PRD, PT, Convergencia), 
Minerva Hernández propuso la revocación de mandato. "Cuando el gobernante no funciona tiene que ser 
relevado", apuntó. 
 
 
 
 
 

Pelean candidaturas en PRD de Oaxaca 
Érika Hernández 
 
(7 mayo 2010).- El PRD en Oaxaca tiene este domingo la última oportunidad para aprobar a sus candidatos a 
Alcaldes y diputados locales que faltan, en una sesión de consejo estatal que los propios perredistas prevén se 
realice en un clima de tensión, división y falta de acuerdos. De no aprobar a los candidatos, la dirigencia nacional 
del partido hará las designaciones directamente. Luego de que el 20 de abril la definición de aspirantes provocó un 
enfrentamiento violento, se dio como fecha límite este 9 de mayo, para determinar las candidaturas en los 30 
municipios y cinco diputaciones locales más fuertes o conflictivas. 
 
La delegada del PRD y de la Izquierda Democrática Nacional, Aleida Alavez, acusó que existe gran inconformidad 
porque no se están efectuando ni encuestas ni consultas directas, por lo que los abanderados son imposición de la 
dirigencia estatal, encabezada por Nueva Izquierda. Adelantó que perredistas inconformes, de municipios fuertes, 
han amenazado con realizar protestas si continúan las definiciones unilaterales. "Queremos evitar que haya 
violencia, pero se están tomando decisiones a discreción que están causando la inconformidad y el descontento de 
los perredistas, se están cometiendo atropellos por parte de Nueva Izquierda. 
 
"Si no se llega a un acuerdo el próximo domingo, están dispuestos a movilizarse por estos casos, y estamos en una 
búsqueda para no llegar divididos a la elección", comentó Alavez. Por su parte el delegado del PRD por parte de 
Nueva Izquierda, Miguel Barbosa, confió en que se pueda concretar una negociación, de lo contrario, advirtió, las 
candidaturas tendrían que ser definidas por la dirigencia nacional antes del 18 de mayo, que de acuerdo al 
calendario electoral se cierra el registro. "Estamos en una negociación integral, están reservados 30 municipios, 
pero no se han podido desahogar, en caso de que no se logre, lo tendría que definir la Comisión Política Nacional", 
dijo. 
 
Barbosa añadió que además de este proceso, en algunos municipios como es Oaxaca, la capital, luego de que el 
PRD defina a su abanderado, tendrá que someterse a una encuesta contra la propuesta del PAN. 
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Niega líder acusación 
Carole Simonnet 
 
(7 mayo 2010).- El dirigente del PAN, César Nava, respondió ayer que nunca acusó al a Manuel Espino de 
manipular el proceso de renovación de la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA). "El CEN del 
PAN hace las siguientes precisiones respecto al señalamiento del presidente de la ODCA, Manuel Espino: Es falso 
que el presidente del PAN, César Nava, haya manifestado en conferencia de prensa que 'la elección del Comité 
Directivo de la ODCA se ha pospuesto de manera irregular', pues el tema no fue abordado en la conferencia de 
prensa del 4 de mayo. 
 
"El CEN reitera que ni en público ni al interior de los órganos estatutarios del partido, el dirigente del PAN ha 
hecho aseveración alguna en tal sentido y se ha abstenido de hacer públicos los asuntos que corresponden a la vida 
interna del partido", señaló a través de un boletín. 
 
 
 
 

Exige Ramírez continuidad contra narco 
 
Estima que sucesor de Calderón debe garantizar que seguirá con combate al crimen 
Armando Estrop 
 
(7 mayo 2010).- Francisco Ramírez Acuña, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró 
que el sucesor del Presidente, Felipe Calderón Hinojosa, tiene que garantizar que seguirá con la lucha en contra 
del crimen organizado como se ha hecho en este sexenio. En entrevista luego de firmar un convenio de 
colaboración con el Colegio Nacional de Ciencias Políticas y Administración Pública, el diputado panista aseguró 
que esta será una exigencia de todos los ciudadanos a los candidatos a buscar la Presidencia en el 2012. 
 
"Todos los partidos políticos en México tienen muy claro que esta lucha contra el crimen organizado para poder 
librar al pueblo de México de las garras de esta lamentable crisis de seguridad que tenemos, debe continuar con el 
gobierno que venga. "Y debe de garantizarnos, no a los Estados Unidos, sino garantizarnos internamente a los 
mexicanos que el gobierno, que el partido que triunfe, que el candidato que salga electo como Presidente de la 
República, nos debe garantizar que seguirá la lucha contra el crimen organizado", aseguró. 
 
La Administración para el Control de Drogas de Estados Unidos (DEA) advirtió el miércoles estar preocupada por 
no saber si el próximo Presidente de México tendrá la misma voluntad de luchar contra el narcotráfico. Ramírez 
Acuña se pronunció por que se siga utilizando la mano dura en contra del crimen organizado porque ya se han 
notado los cambios positivos. "Las propias condiciones que se han incrementado a todo lo largo y ancho del País, 
estado por estado, nos marcan que ha habido variaciones de estados que han sido en su momento más violentos y 
han empezado a generar mejores condiciones de convivencia social. "Pero nos marcan que tenemos también que 
tener la mano firme las autoridades federales, estatales y municipales para poder continuar en esa tarea", advirtió. 
 
Señaló que será en la Comisión Permanente en donde se defina si se realizará un período extraordinario en el 
Congreso de la Unión para aprobar la Ley de Seguridad Nacional. 
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Defiende Beltrones la ley de seguridad 
Claudia Guerrero 
 
(7 mayo 2010).- Manlio Fabio Beltrones, líder del PRI en el Senado, dijo que los legisladores no están dispuestos 
a dar marcha atrás en la Ley de Seguridad Nacional, particularmente en derechos humanos. "Desconozco versión 
de alguna inconformidad y he escuchado rumores y versiones bañadas de enorme ignorancia sobre los cambios y 
el contenido de esta ley", afirmó al defender la minuta enviada por el Senado a la Cámara de Diputados. 
 
"Si lo que no les gusta es que nosotros hayamos cumplido con nuestra obligación de plasmar en la Ley de 
Seguridad Nacional las resoluciones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos o las de la Suprema Corte, 
desde hoy les digo que no podría ser de manera distinta. Estamos obligados a llevarla a cabo hasta sus últimas 
consecuencias". REFORMA difundió ayer que fuentes militares de alto rango se oponen a la Ley de Seguridad 
Nacional porque, aseguraron, atiende a "intereses oscuros, anhelos partidistas y vivencias personales" y no a la 
mejora de la seguridad y la modernización del País. 
 
 
 

Exige PRI a Calderón parar publicidad oficial 
Claudia Guerrero y Claudia Salazar 
 
(7 mayo 2010).- La bancada del PRI en la Comisión Permanente exigió al Presidente Felipe Calderón que se 
abstenga de promocionar las acciones de su Gobierno y de los programas federales en los estados donde habrá 
elecciones. El presidente del PRI en Oaxaca, Adolfo Toledo, demandó al Ejecutivo el cumplimiento de lo que 
establece el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), en el que se señala la 
obligación de suspender la propaganda institucional en tiempo de campañas. 
 
En el proyecto presentado por Toledo, turnado a comisiones, el tricolor también pidió a las autoridades electorales 
federales y estatales que inicien los procedimientos correspondientes para fincar responsabilidades, en caso de 
que prevalezca la violación a las prohibiciones legales. "La utilización de recursos financieros públicos para fines 
distintos a los que se autorizan, también constituye una violación a la norma, sobre todo ante la situación de 
pobreza que impera en el País. "No se ha retirado la propaganda que a nivel nacional existe respecto a las acciones 
y programas sociales que lleva a cabo el gobierno federal", señala el punto de acuerdo. 
 
Los legisladores del tricolor recordaron que ya se han presentado varios llamados al Ejecutivo federal para que se 
abstenga de intervenir en los procesos electorales de los estados. Sin embargo, aseguraron, tanto el Presidente 
calderón como los integrantes de su gabinete siguen haciendo giras para inaugurar obras públicas en los estados 
donde habrá elecciones. El artículo 2 del Cofipe indica que durante en tiempo de campañas se debe suspender la 
difusión de toda propaganda gubernamental, tanto de los poderes federales y estatales, como de los municipios, 
órganos de gobierno del Distrito Federal, sus delegaciones y cualquier otro ente público. 
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Investigan a ex Edil 'jugador' 
Arturo Espinosa y Jéssika Becerra 
 
(7 mayo 2010).- La Auditoría Superior de la Federación y la Contraloría del Congreso mexiquense investigan al 
ex Alcalde de Atizapán Gonzalo Alarcón por haber invertido 50 millones de pesos de recursos federales en 
instrumentos financieros de alto riesgo... que perdió. En tanto, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV) indaga si Interacciones Casa de Bolsa le informó adecuadamente al ayuntamiento de Atizapán sobre la 
inversión que realizaba. El auditor federal, Juan Manuel Portal, dijo que la investigación está en curso y que 
espera "proceder en breve". 
 
"Diría que el caso es sencillo, pues apenas son unas cuantas operaciones y está muy claro lo que se hizo. Faltaría 
conocer las razones de esta posible desviación de recursos. Los municipios pueden invertir fondos, pero no en 
instrumentos de riesgo. "De las responsabilidades administrativas, veríamos la conveniencia y razonabilidad para 
iniciar un tipo de denuncia penal". En tanto, el contralor del Legislativo en el Edomex, Victorino Barrios, refirió 
que Alarcón fue denunciado el 22 de marzo por no someter al Cabildo la decisión, por lo cual, de comprobarse 
esto, se le exigiría reponer hasta por el triple de los recursos afectados y sería inhabilitado 20 años para ocupar 
cargos públicos. 
 
Se buscó al ex Alcalde, pero dijo que no daría entrevistas. 
 
 
 

Van contra el narco con ayuno y oración 
 
Pide director del Inapam iniciar 'guerra espiritual'. Exalta ante miembros de Casa sobre la Roca la 
lucha anticrimen del Presidente 
Susana Moraga 
 
(7 mayo 2010).- El director del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam), Alejandro Orozco 
Rubio, pidió a creyentes cristianos levantarse en ayuno e iniciar una "guerra espiritual" para que en México como 
en Colombia llegue un milagro que termine con el narcotráfico y la violencia. "Vamos a orar 40 días, 40 noches sin 
comer ningún tipo de carne y vamos a pedirle a Dios por este periodo, misericordia sobre los secuestradores, 
misericordia de Dios sobre la vida de los narcotraficantes, la misericordia de Dios para los policías que son 
corruptos, la misericordia de Dios para los políticos que son corruptos", señaló, el pasado 18 de abril, durante una 
reunión en el salón Valparaíso del Centro Banamex, ante poco más de 2 mil cristianos. 
 
En Colombia, añadió, tuvieron "convicciones como las que hoy estamos teniendo nosotros, se levantaron en 
guerra espiritual, hicieron también 40 días de ayuno y de oración y (...) de guerra espiritual tal y como lo estamos 
(por) empezar el día de mañana nosotros", pronunció. El funcionario es fundador de la agrupación Casa sobre la 
Roca. Junto a su su esposa, la diputada panista Rosa María de la Garza, quien usa el nombre de Rosi Orozco, 
fundó el grupo como asociación civil, y no como asociación religiosa, pese a que los fieles asisten a ésta como 
iglesia e incluso en el calendario de eventos de su página web se informa que el 5 de junio próximo se realizarán 
bautizos. 
 
En el mismo encuentro defendió la labor que el Presidente Felipe Calderón ha hecho en la batalla contra el narco. 
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"Cuando el presidente (de Colombia) Álvaro Uribe fue tan valiente de enfrentar el crimen organizado de frente con 
todo el daño y con la certeza de que tenía que haber un cambio en su nación, exactamente como el señor 
Presidente Felipe Calderón Hinojosa lo está haciendo hoy día, vamos a ver los mismo milagros que se vivieron en 
Colombia", señaló. El funcionario, también suplente del Senador panista César Leal Ángulo, es uno de los 12 
oradores, que dentro de la agrupación se nombran conferencistas. Sin embargo, aparece como integrante del 
Consejo Nacional Pastoral (Conapa), como el pastor representante de Casa sobre la Roca. 
 
Conapa mantiene en alianza a más de mil 800 iglesias cristianas de varias partes del mundo. Alejandro Orozco 
aparece dentro del directorio de México entre pastores y apóstoles del País. El funcionario explicó a los presentes 
que tuvo la convicción de convocar al ayuno al leer el pasaje bíblico Mateo 4, donde señala que Jesucristo ayunó 
por 40 días y 40 noches. Así también, dijo que esa necesidad de la abstinencia le llegó por la inseguridad que se 
vive y al cuestionarse "Señor, ¿por qué no haces justicia?", leyó Hechos 3:26, también de la Biblia, donde Dios 
levantó a su hijo Jesucristo para que bendiga y "cada uno se convierta de su maldad". 
 
La organización tiene entre sus filas a los "Centuriones" y "Fuerzas Armadas". Los primeros son personas que 
tienen puestos de mando dentro de instancias de Gobierno, principalmente en la PGR y la Secretaría de Seguridad 
Pública. Las "Fuerzas Armadas" son creyentes que laboran en unidades de seguridad también de la PGR, la SSP o 
como militares y custodios. En la misma reunión del 18 de abril, Rosi Orozco pidió aplausos para sus "fuerzas" y 
resaltó que son incorruptibles. 
 
  
  
Residencial 
  
De acuerdo con el convenio firmado con el SAE, el matrimonio Orozco realizó la solicitud de depositaría 
provisional el 22 de abril de 2009. 
 
  
· La renta del inmueble asciende a 27 mil pesos mensuales más IVA, lo que da un total de 31 mil 50 pesos. 
 
· De acuerdo con la diputada Rosi Orozco el precio del alquiler contempla un descuento de 20 por ciento, debido a 
que la casa se encontraba en franco deterioro. 
 
· Las instalaciones eléctricas y la tubería de agua tuvieron que cambiarse, debido a que se encontraban en mal 
estado, además de que se impermeabilizó y se hicieron otros arreglos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
VIERNES 07 DE MAYO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
11 

Asignan narcocasas a funcionario 
Susana Moraga 
 
(7 mayo 2010).- A dos mese de haber sido nombrado director del Instituto Nacional de las Personas Adultas 
Mayores (Inapam), Alejandro Orozco Rubio solicitó en depositaría al Servicio de Administración y Enajenación de 
Bienes (SAE) la casa que en 2002 el Gobierno federal incautó a Vicente Carrillo Leyva "El Ingeniero". Según el 
contrato firmado con el SAE, Orozco Rubio, nombrado titular del Inapam el 20 de febrero de 2009, por el 
entonces titular de Sedesol, Ernesto Cordero, realizó la solicitud de depositaría provisional el 22 de abril de ese 
mismo año para ocupar la residencia ubicada en Sierra Ametepec 137, en Lomas de Chapultepec, donde paga una 
renta mensual de 31 mil pesos. 
 
Además, Orozco tiene en renta otra casa que fue propiedad del hijo de Amado Carrillo y la usa como alberge. Entre 
mayo y junio de 2009, el funcionario y su esposa, la diputada panista Rosi Orozco, se mudaron al inmueble de 
Sierra Ametepec. La legisladora explicó que por seguridad habían decidido cambiarse, lo que coincidió con la 
posibilidad de ser depositarios de la residencia de las Lomas. "Esta casa es similar a donde yo vivía, no vivo en una 
casa mejor, sólo lo hice por seguridad, además es una calle mucho más vigilada", recalcó. Anteriormente, la familia 
Orozco alquilaba una vivienda, en la calle Sierra Cotopaxi, también de Lomas de Chapultepec. 
 
Ahí, dijo, pagaban un alquiler "cómodo" para la zona, de poco más de 40 mil pesos. Orozco exhibió a REFORMA el 
contrato firmado con el SAE para el arrendamiento del inmueble en donde viven, el cual asciende a 27 mil pesos, 
más IVA, lo que da un total de 31 mil 50 pesos. Rosi Orozco señaló que por ser una casa que estaba en franco 
deterioro, el precio por el arrendamiento bajó 20 por ciento. La legisladora federal negó que la disponibilidad de la 
casa fuera un "favor" por parte del Presidente Felipe Calderón y su esposa Margarita Zavala. 
 
"Tampoco he tenido necesidad de andar pidiendo favores (...) yo conocí como todo México (a Margarita Zavala) en 
la campaña, yo no soy (su amiga) de 'piquete de ombligo' ni mucho menos. Del inmueble habilitado como albergue 
pagan sólo el 20 por ciento de la renta, ya que según la legisladora, el SAE les otorga un descuento de 80 por 
ciento por tener como fin una labor social. 
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Culpa priista agredido a golpeadores de Ortega 
 
Señala que agresores pueden ser yucatecos; denuncian represión de Gobierno estatal 
Pedro Diego Tzuc 
(7 mayo 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA, Yuc.- Dos sujetos con apariencia de yucatecos, delgados pero fuertes y de piel clara son los primeros 
datos que aportó el diputado local priista Ismael Peraza Valdez sobre sus agresores, a quienes reconocería, dijo, "si 
me los ponen enfrente". Con mejor semblante, el legislador platicó sobre el diagnóstico que le dio el médico que le 
atiende las lesiones que sufrió en el ataque a golpes con un tubo metálico. "Tienes suerte de estar vivo porque si 
este golpe te alcanza en la cabeza, te matan, me dijo el doctor", comentó el abogado, quien sufrió fractura múltiple 
del brazo izquierdo cuando lo interpuso al impacto dirigido hacia el rostro o el cráneo. 
 
Tras reiterar sus acusaciones contra la Gobernadora Ivonne Ortega; del secretario de Gobierno, Víctor Sánchez 
Álvarez, del Procurador de Justicia del estado, Héctor Cabrera Rivero, Peraza Valdez sumó el nombre del diputado 
federal Rolando Zapata Bello. "Los conozco muy bien y sé cómo actúan", puntualizó en la cama de la Clínica de 
Mérida. Detalló que las diferencias con sus compañeros aparecieron cuando cuestionó el proceso de selección 
interna de candidatos en el tricolor, y refirió que en alguna conversación, Sánchez Álvarez expresó: "Ese pobre 
Ismael con lo que hizo está más que muerto". 
 
"Sé que ahora van a decir que fue una riña, o que es por algún lío de faldas, o quién sabe qué van a querer inventar 
porque así sería más fácil para ellos decir que mataron al diputado en un pleito callejero", agregó. Insistió que una 
vez que sea sometido a la intervención quirúrgica prevista para este viernes, acudirá al Ministerio Público del 
fuero común para interponer la denuncia correspondiente. 
  
Apoyan con marcha 
  
Vecinos y amigos de Peraza Valdez realizaron una marcha contra lo que llamaron actos de represión a opositores 
del Gobierno del estado. "Fue una expresión ciudadana para pedir que prevalezca el Estado de derecho, que se 
llegue a las últimas consecuencias en cuanto a la agresión cometida contra Ismael, y que cese la persecución contra 
los opositores políticos de la Gobernadora Ortega Pacheco", expuso Guillermo Barrera, vocero del legislador. Unos 
cien manifestantes, quienes lanzaron consignas contra la Mandataria priista, fueron encabezados por Juan 
Manuel Díaz, ex empleado de la Procuraduría estatal, y Gerardo Rodríguez Rodríguez, familiar de la víctima. 
 
  
Así lo dijo 
  
"Ahora van a decir que fue una riña o que es por algún lío de faldas porque así sería más fácil para ellos decir que 
mataron al diputado en un pleito callejero". 
 
Ismael Peraza Valdez, Diputado local priista 
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Urge la Gobernadora a presentar denuncia 
Pedro Diego Tzuc 
(7 mayo 2010).- Corresponsal 
   
Mérida.- La Gobernadora de Yucatán, Ivonne Pacheco, rechazó ayer cualquier imputación por la agresión contra el 
diputado local priista Ismael Peraza Valdez, y exhortó al legislador a presentar la denuncia. "Ayer (miércoles) 
estuvo el Ministerio Público por la propia comunicación que es obligatoria del hospital. No quiso presentar la 
denuncia en ese momento, no permitió que se hiciera ningún tipo de pruebas ni levantamiento", dijo la 
mandataria. Ortega dijo que no ha hablado con su compañero de partido, quien fue atacado por desconocidos que 
le provocaron lesiones que ameritaron una intervención quirúrgica. 
 
"En estos casos, y más si hay una imputación directa, lo que procede debe ser una denuncia, que haya una 
investigación y que se encuentre a los culpables. "Lo reitero, la Gobernadora y el Gobierno están para cuidar a los 
ciudadanos, para garantizar la seguridad del Estado y en eso esmero mi tiempo todos los días", aseveró. En cuanto 
a los riesgos de violencia asociada al proceso electoral en marcha, Ortega afirmó que su administración estará 
atenta a cumplir lo que corresponde en el marco de la ley.  
 
"Convocamos a todos los actores políticos, a todos los ciudadanos, a que son libres de decidir por quién mejor les 
parezca y represente sus intereses, pero que cuidemos que la sociedad no se divida y, por supuesto, no haya estos 
actos de violencia", subrayó. Los senadores del PAN exhortaron a la Gobernadora de Yucatán a frenar las 
agresiones contra militantes del blanquiazul. 
 
"La intolerancia es lo que conduce a la barbarie política y no podemos permitir que esto suceda en Yucatán porque 
se está violentando el Estado de derecho y se pone en riesgo la paz de los yucatecos", indicaron en un boletín en el 
que condenaron la agresión contra el diputado local Ismael Peraza. 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Xóchitl Gálvez, candidata 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(7 mayo 2010).- Xóchitl Gálvez es ya candidata a gobernadora. Ayer la registró la coalición Hidalgo nos une, 
formada por el Partido Acción Nacional, el PRD y Convergencia. El PT, a instancia de Andrés Manuel López 
Obrador que más temprano que tarde conocerá en carne propia las consecuencias adversas de ese error, abandonó 
la alianza. Pero hay indicaciones de que sus mandos locales y buena parte de la militancia local ignorarán la 
decisión de su cúpula y acompañarán a la candidata que ya lo era de su partido, pues la postuló como propia al 
comienzo del proceso interno. Al quedar formalmente registrada, esta mujer emprendedora en el más amplio 
significado de la palabra llega a una meta importantísima, al cabo de un esfuerzo largamente sostenido. 
 
Por la abundancia y naturaleza de los empeños dirigidos a frustrar la candidatura de Xóchitl Gálvez, es importante 
subrayar su fracaso. Contra toda resistencia la ingeniera nacida en Tepatepec es ya aspirante formal al gobierno 
del estado. Su propia reciedumbre y el apoyo de los partidos que la postulan derrotaron a los senadores José 
Guadarrama y Francisco Xavier Berganza y a los funcionarios estatales con quienes esos legisladores han estado y 
seguirán estando en convivencia. 
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Inscritos ambos en la campaña interna por la candidatura de la coalición, terminaron huyendo, convencidos por la 
realidad de que no tenían nada que hacer frente a la frescura, el empuje y la claridad de la ahora candidata. 
Pretendieron desprestigiarla de varios modos, pues sólo mediante la denigración podían minar la prestancia de la 
aspirante, dueña de una trayectoria pública y privada sin objeción posible, que contrasta con la carrera de sus 
contrincantes que, conforme a los compromisos suscritos por ellos mismos y sus partidos, debieran apoyar a quien 
los venció en buena lid. 
 
Aferrados los opositores a Xóchitl a cualquier recurso, han pretendido todavía hoy -y el asunto seguirá presente en 
la contienda formal entre partidos- contaminarla con la mala fama ajena. Recibieron como agua de mayo el 
anuncio de que Vicente Fox apoyaría a su ex colaboradora. Una imagen que muestra a la familia del ex Presidente 
-su esposa Marta Sahagún y los hijos de ésta- como extensión de la postura anunciada por Fox se difunde con el 
ostensible propósito de ensuciar a la ex comisionada para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas con la mala 
reputación de la ex primera dama y sus impresentables vástagos. 
 
Es comprensible el apoyo de Fox a su ex colaboradora. Ella desempeñó con tino y diligencia las labores que el 
Presidente le encomendó y ahora desea ofrecerle un servicio recíproco, que le será útil en la medida en que el 
Ejecutivo conserve influencia en sectores del panismo hidalguense. En una campaña política sería torpe establecer 
aduanas para detener a quienes quieran contribuir al éxito de una candidatura. Los apoyos se reciben a beneficio 
de inventario, es decir, se aprovechan los activos y se desechan los pasivos. Y salvo que la colaboración espontánea 
genere compromisos, que deberían en su caso ser explicados con transparencia, se trata de actos unilaterales, 
cuando más recibidos con agradecimiento. 
 
Xóchitl Gálvez sirvió leal y eficazmente a Fox. Cuando en 2005 escuchó por primera vez la petición de paisanos 
suyos de presentarse como candidata en Hidalgo, explicó su negativa por su compromiso con Fox, que duraría seis 
años. Después ya se vería, como se ha visto ya. 
 
Todavía en la víspera de su registro la candidata tuvo que librar un enésimo obstáculo. Un diputado perredista 
próximo a la casa de gobierno de Pachuca fue utilizado para hacer valer en tribunales una presunta deficiencia 
formal en la firma del convenio de coalición. Los ires y venires judiciales que produjo perseguían el propósito de 
sacar al PRD de la alianza, dejándole cojeante. No lo consiguieron. 
 
Ahora comienza la porción más agreste de la ruta que debe seguir Xóchitl Gálvez para llegar a la gubernatura. El 
gobierno dispone de una muy amplia variedad de recursos y arbitrios para estorbar la andadura de la candidata 
opositora. Los medios de comunicación son un eficaz instrumento para agrandar la imagen del candidato priista y 
disminuir, hasta hacerla desaparecer, la de Xóchitl Gálvez. Esa operación era muy sencilla hace 12 años, cuando 
sólo había un diario en el estado. La operación sigue siendo sencilla ahora que prolifera una decena de periódicos, 
ninguno de los cuales sobreviviría si perdiera el favor del gobierno priista. 
 
El comprensible afán de todo partido de lograr su permanencia en el gobierno se acentúa en Hidalgo por los 
intereses creados cuyos beneficiarios buscarán mantenerlos intactos a todo costo. A los negocios tradicionales de 
una clase política cleoptómana -las comisiones por contratos recibidas por familiares de los gobernantes es una 
forma típica- se agrega la asociación delictuosa en que ha incurrido buena parte de los mandos policiales, y sus 
jefes de toda jerarquía, que ha convertido a Hidalgo en entidad donde priva el narcotráfico. Con apenas eventuales 
brotes de violencia criminal, se ha asegurado el predominio de Los zetas. 



 
VIERNES 07 DE MAYO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
15 

 
Están en curso dos averiguaciones penales federales (PGR/SIEDO/ UEIS/099/2009 y 
PGR/SIEDO/UEIS/150/2009) sobre la presencia de esa banda criminal en Hidalgo y sus nexos con los altos 
círculos del poder priista (Proceso, 2 de mayo). Un gobierno cómplice, surgido de la misma matriz asegura la 
continuidad del pacto criminal. Lo contrario ocurrirá si hay un relevo democrático. 
 
  
  
Cajón de Sastre 
  
Como si fueran mexicanos en Arizona, tres miembros del personal de Reporte Índigo, la novedosa y activa revista 
electrónica que dirige Ramón Alberto Garza, fueron detenidos por la Policía Federal nada más por ser, porque sí. 
Se les atribuyó estar vigilando a la familia del secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna. En 
realidad el camarógrafo Carlos Salazar y el fotógrafo Carlos Ferrer (conducidos por el chofer Marcos Flores 
Aguilar) captaban el domicilio del miembro del gabinete más querido por el presidente Calderón, para 
documentar con las dimensiones de esa residencia el probable fenómeno de enriquecimiento ilícito del 
funcionario, que ha adquirido en Morelos otro inmueble cuyo tamaño y ubicación subraya la pertinencia de que se 
averigüe el origen de los recursos con que García Luna es próspero propietario. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(7 mayo 2010).- CUALQUIERA que haya asistido a la celebración que organizó Jesús Ortega por los 21 años del 
PRD bien podría haber preguntado: ¿y qué festejan? 
 
Y ES QUE la plana mayor del perredismo más bien se vio muy menguada, pues hubo ausencias por demás 
notorias y, además, presencias curiosas, por decirlo de alguna manera. 
 
DE ENTRADA no llegaron los dos líderes históricos del partido del sol azteca: Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés 
Manuel López Obrador, cada uno alejado por distintas razones. 
 
PERO TAMPOCO asistieron los gobernadores perredistas. Salvo Marcelo Ebrard, faltaron la zacatecana Amalia 
García, el sudcaliforniano Narciso Agúndez, el michoacano Leonel Godoy y el guerrerense Zeferino Torreblanca. 
 
PARA COLMO, quienes acapararon los reflectores en el festejo fueron los no-perredistas que son candidatos del 
PRD: Xóchitl Gálvez y Gabino Cué. 
 
Y A ESO hay que sumar el extraño caso de René Bejarano, que sin duda es el principal operador político del 
perredismo, el que controla buena parte de las huestes negriamarillas, pero que... ¡ya no milita en el PRD! 
 
ANTE ESTO, sería bueno saber ¿qué festeja Chucho Ortega? 
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SI LA VIDA es una tómbola, la vida de los funcionarios públicos es una lotería de puros premios gordos. 
 
¿ALGUIEN se acuerda de Eduardo Seldner Ávila? Se trata de aquel que fue coordinador general administrativo de 
Los Pinos al inicio de la Presidencia foxista. 
 
¿NO LES SUENA? Para más señas, es el mismo que tuvo que dejar su puesto en el 2001, junto con Carlos Rojas 
Magnon, por el escándalo del "Toallagate", aquel que reveló los excesivos y superfluos gastos de la entonces pareja 
presidencial. 
 
BUENO, pues Seldner Ávila fue inhabilitado, cumplió su sanción... ¡y ya reapareció! 
 
AHORA ES, ni más ni menos, que el comisario del pabellón de México en la Expo Mundial Shanghai 2010. Es 
decir, tiene la encomienda de manejar los más de 300 millones de pesos que costará la participación nacional en 
esa feria. ¡Casi nada! 
 
A VER si esta vez le salen mejor las cuentas. 
 
  
  
EL QUE anduvo el otro día en los patios de Bucareli fue el duranguense Arturo Rosas Aispuro. 
 
QUIENES lo vieron cuentan que se le notaba preocupado, como que el ex priista no le ha encontrado el gusto a ser 
el candidato de la alianza opositora PAN-PRD al gobierno de Durango. 
 
TODO INDICA que acudió a Gobernación para ver si alguien le echaba una mano para tratar de poner orden en el 
panismo estatal, que está patas pa' arriba y no parece querer jalar con un tricolor. 
 
SI ALGUIEN se pregunta por qué no acudió, como sería lógico, ante la dirigencia nacional panista, la respuesta es: 
porque los blanquiazules duranguenses están sentidos y algunos en franca rebelión contra César Nava. 
 
ASÍ QUE la elección para Rosas Aispuro se vuelve doblemente difícil, pues no sólo tiene que lidiar con sus ex 
compañeros del PRI, sino también con sus nuevos compañeros panistas. 
 
  
  
A LOS QUE VIERON muy juntitos en Culiacán fue al polémico Jesús Vizcarra y al ex ministro de la Suprema Corte 
Mariano Azuela. 
 
¿SERÁ QUE, como dicen por ahí, el jurista está asesorando al cuestionado candidato priista en su campaña para 
gobernador de Sinaloa? Es pregunta con sabor a aguachile. 




